
令和４年度 仕事始め式                   R5.1.10(火) 

 

皆さま新年明けましておめでとうございます。 

この年末年始は天候にも恵まれまして、皆さんご家族、ご親戚、ご友人と晴れ

やかな新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げる次第でございます。 

 

 仕事納め式がございませんでしたので、昨年一年を振り返りますと、６波、 

７波、そして８波の半ばといったところで、２．５波の経験をしたところでござ

います。この間、６波におきましては１００人規模、７波におきましては２００

人規模で健康福祉部・保健所業務の代行支援を各部局、各地方機関を含めて応援

をいただきまして乗り越えることができました。県庁組織全体、職員皆さんの 

ご支援に心から感謝を申し上げる次第です。 

 

 そしてコロナ対応といたしまして、保健医療体制の確立とともに様々な対策

を実施するための補正予算編成、執行、加えてウクライナへのロシアの侵攻によ

りさらに加速したエネルギー・諸物価の高騰に対する対策を含めて様々な施策

の立案、予算編成、執行にご尽力いただいたところでもあります。 

 

 そういった目前の県民の生活を脅かすコロナ、物価高騰に対する対策を講じ

ながら、あわせて島根創生計画で目指している様々な諸施策の展開におきまし

ても成果を挙げていただいたところであります。 

 

 浜田道の旭～大朝間の一部区間における４車線化の新規着工、出雲空港につ

きましては、様々な現状への対策を講じながら１時間の時間延長を進めていく

ことについて地元の皆様のご理解をいただけたこと、そして鹿児島での全国和

牛能力共進会におきましては、肉牛の部門で全国トップ、及び上位入賞の輝かし

い成果を出していただいたところでもあります。また、様々なスポーツの分野で

も県内の若者の素晴らしい成果もございました。 

 

 私自身は、コロナや諸物価高騰対策について力を置いて陣頭指揮をとったと

ころでありますけれども、今申し上げました諸施策については、各部局長、各課・

室長の指揮のもとで着実に成果をあげていただいた１年であったと大変感謝し

ているところでございます。 

 



 本年におきましても、残念ながら年初から第８波のピークの最中からのスタ

ートとなりますので、医療提供体制の確保など様々な諸施策を展開していただ

く必要がありますし、また年末年始におきましても健康福祉部・保健所を中心に

休みなく対応をしていただいております。これらが継続してまいりますので、 

コロナ対応もまだ終わらない状況でございます。 

 

あわせて諸物価高騰の対策につきましても、まだまだ先が見えないという状

況でございますので、本年も昨年と同様、コロナ対応、様々な高騰対策、そして

人口減少対策としての島根創生計画の実施といったところ、この３点、３兎を追

わなければいけないという客観情勢にあろうかと思います。「２兎追う者は１兎

も得ず」ということでありますので、ひとつひとつ、１兎１兎をきちんと見定め

て、着実に課題を遂行していくということについて、本年におきましても県職員

皆さんの一層のご奮闘ご尽力をお願いするところであります。 

 

兎年であります。県民生活、そして、県内事業者の状況を見ましても、コロナ

に加えて物価高騰という厳しい局面が加わっているところであります。 

そういった県内の県民の皆様の生活の状況、事業者の皆様の事業の状況など

について、大きな耳を立てて、アンテナを高くしてこの状況をつぶさに把握し、

県民の皆様の飛躍にとって助けとなる施策、県民の皆様の求められる施策を、 

職員の皆さんと一緒に一生懸命に展開してまいりたいと思っているところで 

ございます。 

 

本年におきましても、３兎を追うという難しい県政の運営となりますが、県庁

職員皆さんの引き続きましてのご奮闘、ご活躍を心からご祈念申し上げ、本年 

１年が島根県、そして県民の皆様にとりまして飛躍の１年となりますことを、 

また我々の仕事がその助けとなる成果を挙げられることを心から期待し、そし

て私がその先頭に立つことをお約束いたしまして、年頭にあたりましてのご挨

拶とさせていただきます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 


